

France



Bordeaux : le Festival du film d'archéologie démarre ce mercredi. La biennale du film archéologique commence ce mercredi après-midi, jusqu'au samedi 29 octobre, à l'**Athénée municipal de Bordeaux**. On pourra voir une trentaine de films très récents de tous formats et sur de nombreux sites archéologiques dans le monde



Les dessous gallo-romains d'Etalondes. Du 5 au 18 novembre 2016, dans les locaux du Bricomarché d'Etalondes, près de Eu (Seine-



Opulence romaine à Langrolay-sur-Rance. Dans les Côtes-d'Armor, les archéologues viennent de mettre au jour la partie résidentielle (*pars urbana*) d'un vaste domaine gallo-romain de type *villa*. Ses thermes ont été retrouvés dans un état de conservation exceptionnel.



Quoi de neuf au Moyen-Âge ? En quoi les découvertes de l'archéologie démolissent tous nos clichés, et nous éclairent sur ce prétendu âge sombre, ce millénaire d'histoire dynamique et métissée. Avec **Maud Gouy**, muséographe et commissaire de l'exposition *Quoi de neuf au Moyen-Âge ?* qui se tient à la Cité des Sciences à Paris jusqu'au 6 août 2017.



Le dernier tour du Cygne. Visiter le chantier du Cygne, c'est un peu comme regarder l'histoire de Saint-Denis en accéléré. Au terme de la septième (et dernière) campagne de fouille programmée, qui s'achèvera fin novembre, l'Unité d'archéologie est parvenue à remonter le temps pour donner une vision claire de l'évolution de la ville.



Des archéologues à la gare de Vitry. Les chercheurs de l'Inrap étudient les restes d'une maison bourgeoise et d'une nécropole du Moyen Age sur le chantier du métro.

Tanzanie



400 empreintes de pas avec une nouvelle datation. Plus de 400 empreintes de pas ont été identifiées à proximité du volcan Ol Doinyo Lengai, en Tanzanie. Une nouvelle étude précise la datation.